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教育·新闻教育·新闻

在杭州市教育局公布了中小学文化课程类校外培训机构的首批“白名单”中，杭州西湖区有

36 家机构上榜。昨天，记者采访了西湖区教育局负责校外培训机构监管、审批的综合教育科副

科长朱老师。

“白名单”如何出炉？什么样的机构能上榜？已经和培训机构打交道多年的朱老师，实在

是太清楚不过。

西湖区200家机构
为何首批仅上榜36家
教育主管部门揭秘“白名单”出炉的背后

本报记者 梁建伟

培训机构“白名单”之二

在朱老师的办公桌上，有一本蓝颜色的

小本子，大概五六十页的样子，里面记录着培

训机构的资料。朱老师说，这样的本子一共

有两本，目前都已经记满了。

“从去年的9月份开始，陆续有培训机构

的举办者来人来电咨询，于是我就开始记

录。”记者一边听朱老师介绍，一边翻看这个

记录本，上面一条条写着“某某人，要在哪里

办学”，还描述了办学的意向和条件。

朱老师说，明显不符合当前举办培训学

校条件的，她直接建议举办者调整办学场地，

比如，有的办学场地在 7 楼的，肯定就不行，

按照目前最新的规定，面向14周岁以下的中

小学生的营利性培训学校必须设置在3楼及

以下。“如果初步条件符合的，就会给予具体

的指导，告诉举办者下一步要做的工作以及

相应的流程和要注意的事项。”

所以，校外培训机构整治以后，朱老师的

电话就特别多。

“的确，我们科室的工作量是大幅增加，

以前一年最多也就两三所校外培训机构提出

审批要求，现在半年就增加了8家，还有几十

家等待审批，估计到了今年年底，‘白名单’上

的培训机构肯定要增加不少。”

这样的付出是值得的。跟朱老师一个办

公室的是西湖区综合教育科的科长俞雁雁

老师，她对记者说：“西湖教育应该是大教育，

校内教育要抓，校外培训也必须是重要组成

部分，要规范、有质量，要让家长放心、满意。”

为了打造西湖教育校外培训的金名片，

西湖区教育局在对校外培训机构整治的过程

中，接下来还要推出一项重要工作。朱老师

介绍，区教育局打算建立一个网络平台，把西

湖区所有培训学校的信息公开，包括办学证

照、收费项目、退费办法、投诉电话等。“培训

学校要对上传的内容负责，接受社会监督，如

果相应的信息与实际不符，在今后的年检中

会受到影响。通过信息公开的方式接受全社

会的监督，以诚信赢市场，以品质换口碑，来

促进民办培训学校不断提升办学品质。”西湖

区教育局坚定认为诚信办学，品质办学一定

是今后培训学校发展的必由之路。

建立网络平台 公开培训机构信息

“在对中小学文化课程类校外培训机构进

行整治前，我们西湖区有证有照的培训机构一

共是28家，这半年来陆续审批出来了8家，还

有30多家机构登记在册，这些机构基本具备办

学要求，已经进入了筹备及材料准备阶段。”朱

老师说。

经过半年来的摸底排查，西湖区有近200

家机构涉及中小学生学科培训。

在办公室里，记者看到了三面锦旗，都是崭

新的。朱老师介绍，这是三家培训学校送过来

的，“感谢我们在审批过程中给予的细心帮助。”

听着朱老师娓娓道来，记者发现，每一面

锦旗背后都有一个故事，每个故事都在述说

着“白名单”是如何出炉的。

有这样一面锦旗，上面写着“高效服务，

耐心细心”，这是位于三墩地块的一家培训机

构送过来的。朱老师说，这是三墩地块第一

家营利性的民办培训学校，是今年 5 月初获

得办学许可的，在整个审批过程中遇到了不

少曲折。

“凡是进入‘白名单’的学校，必须取得

教育部门的办学许可。营利性民办学校政策

开放后，关于营利性学校的审批有了很多新

的变化，在整个审批过程中，我们把工作重点

放在办学的指导上。”朱老师告诉记者，对很

多培训机构的举办者来说，这是第一次，有很

多不明白的地方，迫切需要得到指导。

“举办者有了办学意向，在三墩地块寻找

合适的场地。办学场地的面积大小、楼层、消

防安全等，是办学最基本的条件。我们帮着举

办者查看设计图纸，并到现场实地查看，没有

问题后，举办者开始装修，等装修完

成，相关材料齐备后，我们还会再次上

门查看，看一看与设置的情况是否相符，

相关设施、设备是否存在安全隐患

等。”

朱老师说，从举办者有意向

到实际操作，她的电话成为了热

线。

“举办者到工商部门核名，按

规定取名为‘某某培训学校有限公

司’。但是相关工作人员说，怎么有

这样的名称呀，从来没有办理过，要求

举办者调整。举办者急了，就打电话求

助。新政出台之前，培训机构都是到民

政部门核名，一贯的名称是某某培训学

校、某某专修学校、某某培训中心等，工商

核名主要是‘某某文化科技有限公司、某某

教育咨询有限公司’等，确实没有遇到

‘某某培训学校有限公司’的。”

朱老师给出了两条建议：一

是拿出具体的新规文件，二是列

举其他区块已经审核成功的先

例。于是，三墩地区第一家培训

学校有限公司就顺利核名成功

了。

核名只是第一步，后来还有

一系列的问题，比如验资是认缴还

是实缴？怎么开户？到哪里验资？

举办者的无犯罪记录证明到哪里开

具？校长的任用需要具备哪些硬性

条件？都要一步步来解决。

怎么才能上榜 教育局对症下药


